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 Collège des bourgmestre et échevins  

de la Ville d'Esch-sur-Alzette 

BP 146 

L-4002 Esch-sur-Alzette 

Monsieur le Bourgmestre, Messieurs les Échevins,  

Nous venons d’analyser la chronologie de l’abandon du projet "Sportarena" et les déclarations contradic-

toires de la majorité actuelle y relatives. 

Le 9 mars 2021, la prolongation de l’autorisation de principe a été refusée par l’administration des Ponts 

& Chaussées, ce qui voulait dire en clair que le projet "Sportarena" ne se fera très probablement pas. 

Cette information était connue du conseil échevinal. En janvier 2023, l’administration des Ponts & Chaus-

sées acte et communique le refus définitif du Projet "Sportarena". Au plus tard à ce moment, l’abandon 

définitif du projet était tout à fait certain et connu par les mêmes membres du conseil échevinal. 

Quels ont été les déclarations publiques des responsables politiques de la Ville pendant cette période ? 

Fin 2021, Monsieur Mischo prétend dans son discours sur le budget 2022 que la réalisation du projet est 

toujours assurée : « Mam Bau vum COHS 3 an der Arena wäerten sech dann d’Méiglechkeeten an d’Kon-

ditioun fir eis Veräiner nach eemol däitlech verbesseren an duerch d’Schafen vu méi Trainingsplagen 

hunn eis Veräiner dann och d’Méiglechkeet sech zousätzlech nach méi an d’Jugendaarbecht ze investéie-

ren. (....) Wat den Chantier vun der neier Sportshal ob Lankelz ugeet, ass et d’Nouvelle dass d’Démoli-

tiounsaarbechten mat der Dépollutiounen elo wäerten ufänken. De Gemengerot huet jo och schonns vi-

run e puer Méint d’Konstruktioun vun engem Sportsmappe nieft der Arena approuvéiert an dat ass och 

de Grond firwat nach net mam Bau vun der Sportshal konnt ugefaangen ginn. D’Negociatiounen tëscht 

dem Promoteur, dem Sportsministère an der Stad Esch sinn elo no der Konventioun, déi mär schonn am 

Gemengerot haten, op der Ligne droite. Présentation du Budget 2022 : « Da kritt d’Stad Esch net nëm-

men eng grouss modern a multifunktionell Sportarena mee awer och de nationale Sportmusée op Esch.  

» 

Fin 2022, le bourgmestre prétend dans son discours sur le budget 2023 que la réalisation du projet est 

assumée : « Eis Sportarena huet 2023 dann och eng éischte Kéier en Impakt op de Budget. Den Chantier 

huet ugefaangen. Wéinst den neien Pläng fir den nationalen Sportmusée ass et zu Verzögerungen komm 

gewiescht, mee wéi elo just gesot, den Chantier ass am Gaangen.» Effectivement une clôture bidon avait 

été installée comme alibi politique… 
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Lors des élections du 9 juin 2023 le projet "Sportarena" est un des projets phares du programme électo-

ral du CSV, malgré l’arrêt définitif du projet connu par la majorité actuelle depuis le début de l’année 

2023. Les électeurs n’en savent rien et pour cause… 

Encore fin 2023, donc après l’arrêt définitif du projet daté de début 2023 toujours inconnu pour le pu-

blic, le nouveau bourgmestre prétend dans son discours sur le budget 2024 : « Op Lankelz soll et mat der 

Sportarena an dem Sportmusée weidergoen, d’Acquisitiounen wäerten eis eng 4,3 Milliounen kaschten, 

konzeptuell an handwierklech Oarbechten sinn mat 1,3 Milliounen chiffréiert. » 

Suite à une question communale du LSAP sur le Projet "Sportarena" en septembre 2024 (réponse reçue 

avec retard le 24 décembre!), le bourgmestre actuel explique enfin clairement (deux ans après l’arrêt dé-

fintif) dans une interview au Tageblatt en date du 8 janvier 2025 que : « die Sportarena in den nächsten 

10 Jahren sicher nicht gebaut wird. » 

Cette déclaration, soulève plusieurs questions importantes quant à la transparence et la gestion de ce 

dossier : 

1. Alors que la propagation de fausses informations, le manque de transparence et les incohé-

rences dans la communication politique sont des fléaux qui minent la confiance des citoyens en 

la démocratie, le collège échevinal estime-t-il que sa communication sur le projet Sportarena a 

respecté les principes de vérité factuelle et de transparence exigés par une bonne gouvernance 

communale ? 

2. Concernant la convention en cours relative au projet 'Lankelz', initialement prévue pour la cons-

truction d’un édifice désormais abandonné, quelle est la situation actuelle en matière de trans-

ferts financiers et fonciers ? Quels montants ont été engagés à ce jour, par quels acteurs ? Quels 

terrains ont été acquis, par qui, et quel est leur statut actuel ? 

3. En l'absence de la Sportarena, quelles solutions sont envisagées et quelles sont les prochaines 

étapes prévues pour la rénovation du Centre Omnisports Henri Schmitz 1 & 2, afin de garantir 

une solution viable aux clubs eschois durant cette période de transition ? 

4. À quelle échéance les clubs et associations sportives concernées seront-ils informés des déci-

sions et évolutions liées à ces infrastructures ? 

 

La situation des clubs sportifs eschois est désastreuse et leur confiance sur la future politique sportive 

est ébranlée ! La fraction socialiste, tout en constatant une malhonnêteté effrayante sur le projet "Spor-

tarena", donnera tout son support à une discussion fondamentale, ouverte et honnête avec les clubs 

sportifs pour assurer et améliorer les conditions de l’exercice de leurs activités.  
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Considérant que notre demande vous est adressée en date du 4 février 2025, nous vous serions recon-

naissants de bien vouloir nous transmettre ces réponses dans les délais prévus par la loi communale, au 

plus tard le 4 mars 2025.  

 

Avec nos salutations respectueuses,  

La fraction politique de l'LSAP d’Esch-sur-Alzette  

 

Steve Faltz     Liz Braz    Enesa Agovic  

Conseiller communal    Conseillère communale   Conseillère communale  

Sacha Pulli     Ben Funck    Jean Tonnar  

Conseiller communal    Conseiller communal   Conseiller communal 


